



Pensée pour aujourd'hui



© pexel.com / Libre de droits

Surface ou profondeur ? Dans la Bible, les Psaumes parlent de surface et de profondeur parce qu'ils parlent des humains.

J'étais en face de cette femme de plus de 80 ans à la culture évidente. Parlant de sa vie intérieure, elle me dit, en accompagnant le tout d'un geste de la main : « Il y a la surface et il y a la profondeur ».

Cette déclaration et ce geste n'ont pas cessé de résonner en moi. Surface et profondeur. La surface, celle sur laquelle les personnes que nous côtoyons peuvent nous juger trop rapidement. La surface, c'est parfois ce sourire qui masque la difficulté d'être ou de vivre...

La profondeur, c'est parfois ce qui fait que des êtres se rencontrent et partagent des moments authentiques. Ces moments où le cœur se dévoile et où les mots ont un poids.

Dans la Bible, les Psaumes parlent de surface et de profondeur parce qu'ils parlent des humains. Tourmentes intérieures et souffrances physiques y sont décrites, critiques et incompréhensions, consolation et apaisement. Lire les Psaumes et prier avec eux, c'est exprimer notre expérience d'homme vivant à la surface et en profondeur.

Et puis, il y a des jours, l'envie nous prend de fuir l'une et l'autre mais le superbe texte du Psaume 139, nous dit que Dieu nous connaît entièrement – dans nos surfaces et nos profondeurs – et qu'il nous aime avec tout ça ! « Seigneur, tu me connais à fond » : Dieu connaît mon cœur et veut m'enseigner la sagesse.

Auteur

Corinne Gossauer-Peroz

Publié le

6.11.2017